

Le bon Père était venu à Saint-Boniface pendant ses dernières vacances de Pâques pour prêcher la dévotion aux Bienheureux Martyrs et attirer les fidèles à l'Oratoire qui venait de leur être dédié dans notre ville. Pendant la semaine qu'il passa au milieu de nous il se prodigua de toutes manières. Le Vendredi Saint il chantait la Passion et donnait le soir le sermon dans la cathédrale. Le soir du jour de Pâques il parlait encore dans la cathédrale de la dévotion aux Bienheureux Martyrs et racontait plusieurs guérisons instantanées dues à leur intercession, dont il avait été le témoin. Le lendemain soir, dans la salle du collège, il donnait une conférence, avec projections lumineuses, sur l'histoire des Bienheureux. C'est lui qui faisait prier et appliquait la relique des Bienheureux au jeune Laliberté, guéri instantanément à l'Oratoire pendant sa visite au milieu de nous!

Le regretté défunt était le frère de la Révérende Mère Dugas, supérieure générale des Soeurs Grises de Montréal. Une autre de ses soeurs, aujourd'hui décédée, a été aussi supérieure générale des Soeurs de Sainte-Anne, et un de ses frères, entré en même temps que lui dans la Compagnie de Jésus, le 14 août 1884, est mort missionnaire dans l'Ontario l'an dernier.



VUE D'ENSEMBLE DU VICARIAT APOSTOLIQUE DE GROUARD

Lettre de S. G. Mgr Jousard aux "Petites Annales"

Puis-je espérer, pour ces quelques pages, un place dans votre admirable Revue? Si oui, agréez l'expression de ma sincère reconnaissance pour votre charité.

Jusqu'en 1927, le Vicariat d'Athabaska, ayant pour Vicaire apostolique Sa Grandeur Monseigneur Grouard, avait son Nocturne à la Mission de la Nativité.

En 1927, après plusieurs mois de transactions, sans résultat, furent cédées au Vicariat du Mackenzie les missions: Sainte-Marie de Fitzgerald, de la Nativité, de Notre-Dame des Sept-Douleurs et de McMurray. Cession faite pour raison de facilité de part et d'autre.

Alors, naturellement, le nom "Athabaska" ne convenait plus au Vicariat de Monseigneur Grouard, puisque les missions, qui donnaient ce nom au Vicariat, passaient au Mackenzie; il fallait choisir un autre nom. La première pensée de Monseigneur Grouard fut: "Rivière la Paix": ces territoires de la Rivière la Paix formant une grande partie du Vicariat et où la colonisation est intense. Mais tel ne fut pas l'avis de Sa Sainteté le Pape Pie XI: — Non, lui dit le Pape. Votre Vicariat ne s'appellera pas Vicariat de la Rivière la Paix, mais Vicariat de Grouard, vou-